

Jahresbericht 2014 des Präsidenten/Vorstandes

Einleiung

Nach einer erfolgreichen Übergabe des Präsidiums von Urs Eichhorn an meine Person durfte ich 2014 meine erstes Amtsjahr erleben. Bin dankbar, dass keine nennenswerte personelle Veränderungen im Vorstand durchgeführt werden musst und somit konnte ich auf ein mir bekanntes motiviertes, engagiertes Vorstandsteam zählen.

Besonders erfreuliche war für mich als neuer Präsident, dass mein erster Kongress in meiner Region Zentralschweiz und somit in Luzern durchgeführt wurde, wo ich auch meine erste Generalversammlung abhalten durfte. Dies soll aber nicht heissen, dass auch meine letzte Generalversammlung nach neun Jahren wieder in Luzern sein wird. Besonders erwähnen möchte ich hiermit die gute Zusammenarbeit mit unserem Branchenverband Swissmem, welcher in unserem Vorstand vertreten ist und somit der sehr wichtige Wissenstransfer zur Branchen sicherstellt. Zudem ist focusMEM.ch mit meiner Person in der Bildungskommission von Swissmem vertreten – eine Zusammenarbeit, welche unseren sehr Verein bereichert.



FORMAZIONE PROFESSIONALE SVIZZERA

Vorstand & Vorstandssitzungen

Aargau Georg Ernst / Martin Baltisberg

Zürich/Schaffhausen Michele Marchesi

Bern + Oberwallis Martin Weber, Aktuar

Nordwestschweiz Markus Gsell

Ostschweiz Karl (Carlos) Ammann

Romandie Nicolas Godel

Solothurn Urs Schmid

Tessin Igor Kernen, Kassier

Zentralschweiz Adrian Heer, Präsident

SWISSMEM Arthur Glättli

Vorstandssitzungen

24. März 2014 Lehrwerkstatt Mechanik, Basel

23. Juni 2014 Bildungsdirektion Zürich

29. Oktober 2015 focusMEM.ch Kongress Luzern

10. Dezember 2015 Siemens Schweiz AG, Zürich



Themen Vorstandsitzungen

FORMAZIONE PROFESSIONALE SVIZZERA

- Das im Jahre 2013 erarbeitete «Pflichtenheft Vorstand» wurde verabschiedet und vom Präsidenten unterschrieben.
- Das Thema «Homepage» wird zum Standarttraktandum definiert, mit dem Ziel die focusMEM.ch Homepage laufend den Bedürfnissen unseren Mitglieder anzupassen. Weiter wurde ein Massnahmenkatalog erarbeitet, welcher im Jahre 2015 umgesetzt werden sollte. Weiter wird immer wieder festgestellt, dass die eigenen Daten von unseren Mitglieder nur minimal gepflegt werden. Die Regionen sind gefordert ihre Mitglieder aufzufordern ihre Stammdaten laufend zu pflgen!
- Im Jahre 2013 erfolgte eine Umfrage bei unseren Mitglieder bezüglich den Anstellungsbedingungen – infolge den Rückmeldungen wurde beschlossen, dass die Umfrage überdenkt und frühestens im Jahre 2016/2017 eine Neuauflage gestartet wird.
- Das Berufsmarketing & Lehrstellenmarketing wurde zum Standarttraktandum definiert.
 Durch verschiedensten Diskussionen wurde beschlossen, dass bei Swissmem der Antrag
 gestellt wird, das einheitliche Berufsmarketing aktiv zu fördern und einen einheitlichen
 Messeauftritt mit den wichtigsten Partner aktiv umzusetzen. Der Antrag wurde durch
 meine Person in der Swissmem Bildungskommission gestellt und entsprechend
 angenommen.



FORMAZIONE PROFESSIONALE SVIZZERA

focusMEM.ch Kongress 2015 in Luzern

Der Kongress 2014 wurde von der Region Zentralschweiz in Luzern organisiert. Das Thema «Tradion/Vision» versprach im Vorfeld vieles. Demzufolge verzeichneten die Organisatoren eine grosse Anmeldezahl; 120 Personen waren beim Nachtessen anwesend. Zum ersten Mal wurden lediglich ein 1-Tages Programm angeboten, welches von div. Regionalen Unternehmungen genutzt wurde. Besonders zu erwähnten ist, dass der Kongress durch den damals amtierenden Nationalratspräsident Ruedi Lustenberger eröffnet wurde. Es ist nicht selbstverständlich, dass der höchste Schweizer Politiker unserem Verein die Ehre erweist. Ebenfalls als Höhepunkt darf die Eröffnung/Einweihung des U-Bootes Mesoscaphe erwähnt werden, welche in den Kongress integriert wurde. Die persönliche Anwesenheit und dessen Ansprache des Pioniers Bertrand Piccard darf rückblickend als grosse Bereicherung betrachtet werden. Der Vater von Bertrand Piccard erbaute das U-Boot für die Expo 1964 in Lausanne. Nebst den vielen tollen Höhenpunkten in einer wunderschönen Stadt darf die Wichtigkeit der Kontakte wie auch das «Netzwerken» unter den Teilnehmer nicht in Vergessenheit geraten. Mit einer «schwarzen Null» durfte der Kongress 2014 erfolgreich abgeschlossen werden. Der Vorstand bedankt sich bei der organisierenden Region herzlich für die tolle und erfolgreiche Durchführung des Kongresses 2014!



Zielsetzungen 2015

FORMAZIONE PROFESSIONALE SVIZZERA

Folgende Zielsetzungen wurden von dem Vorstand für das Jahr 2015 definiert:

- Förderung des Berufsmarketings gemeinsamer Auftritt an den Berufsbildungsmessen ev. unter dem Label «Faszination Technik»
- Überprüfung einer Zusammenarbeit mit den Internet Plattformen Yousty & Gateway
- Laufende Verbesserungen bezüglich der Positionierung von focusMEM.ch
- Erarbeitung eines Sponsoring Konzeptes
- Laufende Aktualisierung und Verbesserungen der focusMEM.ch Homepage
- Keine Vakanzen innerhalb des Vorstandes

Herzlichen Dank

Vorab bedanke ich mich bei meinen Vorstandskollegen für Ihren Einsatz herzlich. Ebenfalls gebührt allen Regionalen Vorständen ein grosses Dankeschön für ihr Engagement wie auch allen die sich in irgend einer Art für unsere Organisation einsetzen. Dabei denke ich u.a. an die Organisatoren aus den Reihen focusMEM.ch der Berufsmessen in Zürich und Luzern. Abschliessend auch unserem Partner Swissmem für die personelle und finanzielle Unterstützung.